



Primer día en Caracas. Una de las primeras impresiones al llegar a la misma es que buena parte de las alrededor de 6 millones de personas que la habitan viven en pequeñas casas construidas en los diferentes barrios que se extienden por las faldas de las montañas que la rodean. Los habitantes de estos barrios populares llegaron en su mayoría a mediados del siglo XX desde el campo a la ciudad y fueron los grandes olvidados durante la IV República que precedió a la actual Venezuela Bolivariana.

Los importantes índices de pobreza, analfabetismo, la inexistente asistencia médica o las graves deficiencias en infraestructuras básicas, vivienda y habitabilidad fueron características de estas zonas durante mucho tiempo. A su vez, esta situación dio lugar a que también se crearan en estos sectores importantes experiencias de lucha y organización popular. Con la llegada de Chávez al poder y la instauración de la V República, una de las principales tareas del proceso que se está llevando a cabo en Venezuela ha sido y es tratar de saldar la inmensa deuda contraída con toda esta población a lo largo de tantas décadas. Con ese objetivo, precisamente, surgieron las Misiones: Misión Barrio Adentro, para llevar la sanidad al barrio; Misión Robinsón, con la que se consiguió que Venezuela sea hoy considerada territorio libre de analfabetismo; Misión Ribas, para garantizar el derecho a la educación; Gran Misión Vivienda Venezuela, una de las más importantes hoy en día y que tiene como objetivo ir solucionando el importante problema de la vivienda que sufre el país; y tantas otras...

Si antes todos estos barrios colgados de los cerros y las personas que los habitaban eran invisibilizadas hasta tal punto de aparecer como parques en los mapas de Caracas, hoy en día no solo se está tratando de paliar esta situación , sino que siguen siendo referentes, modelos y esperanza en la lucha por la pervivencia y la profundización en el proceso revolucionario que en Venezuela se da. Así, hablar hoy de Catia, La Vega, El 23 de Enero o Petare, es hablar de lucha, resistencia, organización y poder popular. Durante esta primera semana en Caracas, tendremos la oportunidad de visitarlos y de conocer de primera mano esos procesos y las alternativas que se están generando dentro de los mismos.

### **Encuentro con Comando Creativo en Petare:**



Brigada Venezuela 2014: 1ª crónica  
01/09/2014